

INTISARI

HUBUNGAN TINGKAT PENGETAHUAN IBU TENTANG IMUNISASI DASAR LENGKAP DENGAN KEPATUHAN IBU DALAM PEMBERIAN IMUNISASI DASAR LENGKAP PADA BAYI USIA 9–12 BULAN DI BPS ENDANG PURWANINGSIH PLERET BANTUL TAHUN 2012

Firdausiyah¹, Ummu Hani EN², Dedi Mawardi Pamungkas³

Latar Belakang: Program imunisasi merupakan bentuk intervensi kesehatan yang sangat efektif dalam menurunkan angka kematian bayi dan balita. Dengan imunisasi, berbagai penyakit seperti tuberkolosis, difteri, pertusis, tetanus (DPT), hepatitis B, Poliomielititis, dan campak dapat dicegah. Pentingnya pemberian imunisasi dapat di lihat dari banyaknya balita yang meninggal akibat penyakit yang dapat dicegah dengan imunisasi. Hal itu sebenarnya tidak perlu terjadi karena penyakit-penyakit tersebut bisa dicegah dengan imunisasi. Oleh karena itulah, untuk mencegah balita menderita beberapa penyakit yang berbahaya, imunisasi pada bayi dan balita harus lengkap serta diberikan sesuai jadwal

Tujuan: Diketuainya hubungan tingkat pengetahuan ibu tentang imunisasi dasar lengkap dengan kepatuhan ibu dalam pemberian imunisasi dasar lengkap pada bayi usia 9-12 bulan di BPS Endang Purwaningsih Pleret Bantul.

Metode: Jenis penelitian deskriptif kuantitatif dengan rancangan *cross sectional*. Penelitian pada ibu yang memiliki bayi umur 9-12 bulan di BPS Endang Purwaningsih Pleret Bantul. Pengambilan sampel pada bulan juni-juli yang diambil dengan tehnik *accidental sampling* dengan jumlah 30 responden. Data yang digunakan adalah data primer dan sekunder. Hubungan antara variabel penelitian dianalisis dengan *chi square*.

Hasil: Sebagian besar berpendidikan SD sebanyak 12 responden (40,0%), pekerjaan sebagai ibu rumah tangga sebanyak 14 responden (46,7%), dan sebagian besar ibu memperoleh informasi melalui tenaga kesehatan sebanyak 11 responden (36,6%). Sebagian besar tingkat pengetahuan ibu termasuk kategori baik sebesar 53,3%. Sebagian besar ibu patuh terhadap pemberian imunisasi dasar sebesar 83,3%. Hasil analisa *chi square* diketahui nilai X^2 hitung > X^2 tabel (13,696 > 5,991).

Kesimpulan: Terdapat hubungan antara tingkat pengetahuan ibu tentang imunisasi dasar lengkap dengan kepatuhan ibu dalam memberikan imunisasi dasar lengkap pada bayi 9-12 bulan di BPS Endang Purwaningsih Pleret Bantul tahun 2012.

Kata Kunci: Tingkat Pengetahuan, Imunisasi, dan Kepatuhan

1 Mahasiswa Prodi DIII Kebidanan STIKES Alma Ata Yogyakarta

2 Dosen STIKES Aisyiah Yogyakarta

3 Dosen STIKES Alma Ata Yogyakarta